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Politique de sécurité

Rencontres entre le Chef de l'Armée et les milieux

Of spéc Lena Ebener
Rédactrice adjointe RMS+

Le
24 septembre 2021, au Forum Fribourg, avait

lieu le Lunch Event organisé par le divisionnaire
Yvon Langel, alors Commandant de la Division

territoriale 1, en partenariat avec la Chambre de commerce
et d'industrie du canton de Fribourg. Depuis quelques
années, le Chef de l'Armée a instauré l'organisation de
cet événement afin de rencontrer les personnalités des
milieux économiques et politiques principalement. Mais
les acteurs dans le domaine de la culture, de l'éducation
et des médias étaient également invités. Si les premiers
ont répondu présents en nombre, ouverts au dialogue et
conscients des enjeux, il n'en va pas de même pour les
derniers. Un manque d'intérêt qui se confirme dans les

propos du commandant de corps Thomas Süssli.

«L'armée est devenue plus petite» constate le Chef de
l'Armée. «L'image est moins bonne qu'avant sije compare
à l'époque où j'étais recrue. Les gens aujourd'hui ne
comprennent plus les risques et les menaces, dans leur
appréciation ils comprennent moins l'intérêt de l'armée.
Nous avons établi des messages couvrant trois axes:
sécurité, milice et leadership. Nouspensons qu'ilestpossible
d'améliorer notre réputation publique. Le plan d'action est
d'utiliser tous les canaux, organiser des journées comme
celle-ci, inviter la presse. Un grand défi... »

Un défi comme celui de faire face à l'évolution des

risques. «Tremblements de terre, blackout, pandémie...
Les menaces modernes sont plus difficiles à classer, la
frontière entre guerre et paix est plus fine. L'adversaire
agit en silence, invisible» constate Thomas Süssli, qui
s'est également exprimé sur l'avenir de la cyberdéfense,
avec la formation de 50 soldats cyber par an.

Le commandant de corps a profité de l'occasion pour
remercier les employeurs qui se passent durant 3 à

4 semaines de leurs collaborateurs chaque année et,
précisé que même si l'un des objectifs de l'armée est
d'augmenter la présence des femmes «l'armée ne
deviendra pas plus grande avec elles. Il est question de

pouvoir choisir si on prend des femmes ou des hommes
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économiques

pour certaines fonctions. La décision se fera sur la
formation et l'expérience de la personne. Mais l'armée
ne va pas augmenter ses effectifs en atteignant 10% de

femmes. Elles nous apportent beaucoup, elles ont une
expérience différente, une motivation particulière et,
dans toutes les équipes, même dans le monde économique,
la mixité apporte de meilleurs résultats. Alors pourquoi
ne pas utiliser cela aussi dans l'Armée ».

L'événement a également donné la parole aux acteurs
économiques et politiques de la région. Le conseiller d'Etat
en charge de la Direction de la sécurité et de la justice,
Maurice Ropraz, a souligné une présence dynamique de
l'Armée et son impact positif sur l'économie en tant que
pourvoyeuse d'emploi et de formation pour le canton.

Le Conseiller d'Etat OlivierCurty, en charge de la Direction
de l'économie et de l'emploi a quant à lui évoqué l'idée de
collaborer sur les enjeux cyber made in Switzerland entre
public et armée.
Ce Lunch Event s'inscrit dans un cycle d'échanges réguliers
avec les groupes d'intérêt importants de tous les cantons
suisses. Il permet d'expliquer quelle valeur la sécurité revêt

pour notre pays et quel est le rôle dévolu à notre armée.
C'est l'occasion pour le Chef de l'Armée de s'exprimer sur
les valeurs de l'armée de milice et sensibiliser le public
sur la plus-value qu'apporte une formation à la conduite
dans le cadre militaire, à l'économie dans le civil. Il tient à

poursuivre ces événements d'information et d'échanges. Le
prochain Lunch Event aura lieu à Genève le 17 juin 2022.

L. E.
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